

## Experts for IUCN's World Heritage advisory work

**Closing Date:** 25 Septembre 2023

*\* English version below\**

### **Background:**

IUCN provides high-quality technical and scientific advice on World Heritage to the UNESCO World Heritage Committee. IUCN's statutory role under the World Heritage Convention involves the evaluation of natural and mixed (cultural and natural) World Heritage candidate sites and the monitoring of the 257 natural and mixed properties inscribed on the UNESCO World Heritage List. The introduction of Preliminary Assessments of potential future World Heritage nominations represents a landmark reform of the World Heritage Convention and requires IUCN and the advisory body for cultural heritage, ICOMOS, to appoint a new ICOMOS-IUCN Preliminary Assessment Panel and advisors for the review of Preliminary Assessment Requests.

This call for **World Heritage experts** invites experts particularly from Latin America, Asia and the Arab States. Applications from Africa are strongly encouraged in line with UNESCO's Priority Africa. IUCN also strongly encourages applications from women, young and mid-career experts as well as from local and indigenous communities. Applicants are invited to express their interest in taking on one of more of the following roles:

- **2 Panellists, IUCN World Heritage Panel (term 2023-2026), renewable once;**
- **2 Panellists, IUCN World Heritage Panel (term 2024-2027), renewable once;**
- **Panellists, ICOMOS-IUCN Preliminary Assessment Panel;**
- **Field evaluators, IUCN Technical Field Evaluation missions to World Heritage candidate sites;**
- **Desk reviewers (volunteer), IUCN Technical Desk Review Process of World Heritage candidate sites;**
- **Advisors, IUCN Technical Review Process of Preliminary Assessments.**

The [IUCN World Heritage Panel](#) and the ICOMOS-IUCN Preliminary Assessment Panel provides high-quality technical and scientific advice on World Heritage, and forms the official position of IUCN in its recommendations to the UNESCO World Heritage Committee. They are established by the Director General of IUCN to provide high quality technical and scientific advice to IUCN on its work as an Advisory Body to the World Heritage Committee and strategic advice to IUCN's work on World Heritage throughout the IUCN Programme.

The IUCN World Heritage Panel and the ICOMOS-IUCN Preliminary Assessment Panel are responsible for producing the official advice of IUCN on all nominations to the World Heritage List and Preliminary Assessment requests respectively. The IUCN World Heritage Panel also provides advice when necessary on State of Conservation reports, which constitute the core of the World Heritage Convention's reactive monitoring. Recommendations of the Panels are agreed on once all the information has been reviewed, following the inputs from desk reviewers, field evaluators and advisors. The Panels follow a code of conduct to avoid potential conflict of interest, ensuring advice remains independent and technical.

## Description of the position

As World Heritage expert (as panellist, field evaluator, desk reviewer and/or advisor) the incumbent will perform the following tasks:

- Conduct a rigorous evaluation of all nominations and preliminary assessment requests of natural and mixed properties to the World Heritage List, leading to a panel recommendation on the IUCN position in relation to each new nomination and preliminary assessment, in line with the requirements established in the *Operational Guidelines* of the World Heritage Convention;
- Provide comments where relevant to ICOMOS in relation to nominations of cultural landscapes to the World Heritage List and preliminary assessment requests;
- Provide advice in support of IUCN's contribution to the annual cycle of State of Conservation Reports on inscribed World Heritage Sites, and on conservation issues related to World Heritage Sites;
- Provide input to the development of IUCN's work on World Heritage within the IUCN Programme as a whole;
- Promote IUCN's role in relation to World Heritage and encourage support for IUCN activities on World Heritage;
- Provide other input to IUCN's work as required and agreed.

The preparations, follow-up and meetings will be facilitated by the Heritage and Culture Team, through the Panel's Executive Officer.

## REQUIREMENTS

- Advanced University Degree, or equivalent knowledge, in geology, geography, biology, conservation, environmental studies or related field relevant to natural World Heritage. An interdisciplinary profile would be an asset. A background in Indigenous and Local Knowledge would be considered a strong asset.
- Proven experience and solid knowledge in the field of conservation, biodiversity, international environmental policy and/or sustainable development. Relevant academic publications would be an asset.
- Sound knowledge of the World Heritage Convention, its Operational Guidelines as well as relevant IUCN publications.
- Outstanding analytical skills and ability to review and assess in detail highly complex material; ability to present complex contents concisely and accurately; strong reasoning, interrogation and argumentation skills as well as meticulous attention to detail are required.
- Strong commitment, flexibility, time and capacity to review and assess large volumes of nomination dossiers, desk reviews, mission reports, scientific literature and cartographic material under tight deadlines.
- Experience in working with diverse and multi-cultural teams, strong intercultural competence.
- Fair written and spoken fluency in English is required, excellent reading comprehension in French to review complex and voluminous material written in French; spoken fluency in French and any further language skills would be an asset, including indigenous languages.
- For panellists, availability to attend the annual Panel meetings (one week in person in December and one day online in March for the IUCN World Heritage Panel; one approximately two days in person in May for the ICOMOS-IUCN World Heritage Panel). Ability to travel to Switzerland or France each year.

- For field evaluators, strong presentation, communication and diplomatic skills as well as experience and adequate fitness level for extended and strenuous field visits in all regions of the world. Experience and licenses for special activities (such as diving, climbing etc.) would be an asset.

## REMUNERATION

Serving on the IUCN World Heritage Panel and the ICOMOS-IUCN Preliminary Assessment Panel, desk reviews and field evaluations are largely a voluntary and honorary commitment. IUCN reimburses travel and daily subsistence costs. Panellists, field evaluators and advisors are also eligible to receive an honorarium between CHF 400 and 2,000, depending on the activity.

## APPLICATIONS

The IUCN Heritage and Culture Team is committed to further enhancing the diversity of its expert base, including an improved regional balance. Therefore, IUCN particularly encourages applications from Latin America, Asia and the Arab States. Applications from Africa are strongly encouraged in line with UNESCO's Priority Africa. IUCN also strongly encourages applications from women, young and mid-career experts as well as from local and indigenous communities.

To apply, please submit to [clemens.kupper@iucn.org](mailto:clemens.kupper@iucn.org) your updated CV as well as a brief and scientific work sample (e.g. published article, report, website) using "Call for World Heritage experts" as subject line. If self-employed, please include a proof of self-employment. Please also indicate if one of the above-stated functions should not be considered.

From here on IUCN standard text:

Applicants are requested to apply online through the HR Management System, by opening the vacancy announcement and pressing the "Apply" button.

Applicants will be asked to create an account and submit their profile information. Applications will not be accepted after the closing date. The vacancy closes at midnight, Swiss time (GMT+1 / GMT+2 during Daylight Saving Time, DST). Please note that only selected applicants will be personally contacted for interviews.

Other job opportunities are published in the IUCN website: <http://www.iucn.org/involved/jobs/>

## About IUCN

*IUCN is a membership Union uniquely composed of both government and civil society organisations. It provides public, private and non-governmental organisations with the knowledge and tools that enable human progress, economic development and nature conservation to take place together.*

*Created in 1948, IUCN is now the world's largest and most diverse environmental network, harnessing the knowledge, resources and reach of more than 1,300 Member organisations and some 10,000 experts. It is a leading provider of conservation data, assessments and analysis. Its*

*broad membership enables IUCN to fill the role of incubator and trusted repository of best practices, tools and international standards.*

*IUCN provides a neutral space in which diverse stakeholders including governments, NGOs, scientists, businesses, local communities, indigenous peoples organisations and others can work together to forge and implement solutions to environmental challenges and achieve sustainable development.*

*Working with many partners and supporters, IUCN implements a large and diverse portfolio of conservation projects worldwide. Combining the latest science with the traditional knowledge of local communities, these projects work to reverse habitat loss, restore ecosystems and improve people's well-being.*

## Des experts pour le rôle consultatif de l'UICN pour le patrimoine mondial

**Date de clôture** : 25 septembre 2023

\* *Version anglaise ci-dessus*

### Contexte :

L'UICN fournit au Comité du patrimoine mondial de l'UNESCO des conseils techniques et scientifiques de grande qualité sur le patrimoine mondial. Le rôle statutaire de l'UICN dans le cadre de la Convention du patrimoine mondial implique l'évaluation des sites naturels et mixtes (culturels et naturels) candidats au patrimoine mondial et le suivi des 257 biens naturels et mixtes inscrits sur la Liste du patrimoine mondial de l'UNESCO. L'introduction des évaluations préliminaires pour les futures propositions d'inscription sur la Liste du patrimoine mondial représente une réforme historique de la Convention du patrimoine mondial et demande que l'UICN et l'autre organisme consultatif pour le patrimoine culturel, à savoir l'ICOMOS, désignent un nouveau Panel d'évaluation préliminaire ICOMOS-UICN et des conseillers pour l'examen des demandes d'évaluation préliminaire.

Cet appel à **experts du patrimoine mondial** invite en particulier les experts d'Amérique latine, d'Asie et des États arabes. Les candidatures d'experts africains sont fortement encouragées, conformément à la priorité Afrique de l'UNESCO. L'UICN encourage également fortement les candidatures de femmes, de jeunes experts et d'experts en milieu de carrière, ainsi que de communautés locales et autochtones. Les candidats sont invités à exprimer leur intérêt pour l'un ou plusieurs des rôles suivants :

- **2 experts, Panel du patrimoine mondial de l'UICN (mandat 2023-2026), renouvelable une fois ;**
- **2 experts, Panel du patrimoine mondial de l'UICN (mandat 2024-2027), renouvelable une fois ;**
- **Membres du Panel d'évaluation préliminaire ICOMOS-UICN ;**
- **Évaluateurs de terrain, missions d'évaluation technique de terrain de l'UICN sur les sites candidats au patrimoine mondial ;**
- **Évaluateurs de documents (bénévoles), processus d'évaluation technique de l'UICN des sites candidats au patrimoine mondial ;**
- **Conseillers, processus d'examen technique des évaluations préliminaires de l'UICN.**

Le [Panel du patrimoine mondial de l'UICN](#) et le Panel d'évaluation préliminaire de l'ICOMOS-UICN fournissent des conseils techniques et scientifiques de haute qualité sur le patrimoine mondial et forment la position officielle de l'UICN dans ses recommandations au Comité du patrimoine mondial de l'UNESCO. Ils sont établis par le Directeur général de l'UICN pour fournir des conseils techniques et scientifiques de haute qualité à l'UICN dans son rôle en tant qu'organisation consultative du Comité du patrimoine mondial et des conseils stratégiques pour le travail de l'UICN sur le patrimoine mondial dans l'ensemble du Programme de l'UICN.

Le Panel du patrimoine mondial de l'UICN et le Panel d'évaluation préliminaire ICOMOS-UICN sont chargés de produire l'avis officiel de l'UICN sur toutes les propositions d'inscription sur la Liste du patrimoine mondial et les demandes d'évaluation préliminaire,

respectivement. Le Panel du patrimoine mondial de l'UICN donne également son avis, si nécessaire, sur les rapports sur l'état de conservation, qui constituent l'essentiel du suivi réactif de la Convention du patrimoine mondial. Les recommandations du Panel sont approuvées une fois que toutes les informations ont été examinées, à la suite des contributions des évaluateurs de documents, des évaluateurs de terrain et des conseillers. Les Panels suivent un code de conduite afin d'éviter tout conflit d'intérêt potentiel et de garantir que les avis restent indépendants et techniques.

### Description du poste

En tant qu'expert du patrimoine mondial (en qualité de membre d'un Panel, évaluateur de terrain, évaluateur documentaire et/ou conseiller), le titulaire du poste effectuera les tâches suivantes :

- Mener une évaluation rigoureuse de toutes les propositions d'inscription et des demandes d'évaluation préliminaire de biens naturels et mixtes sur la Liste du patrimoine mondial, conduisant à une recommandation du Panel sur la position de l'UICN par rapport à chaque nouvelle proposition d'inscription et évaluation préliminaire, conformément aux exigences établies dans les Orientations de la Convention du patrimoine mondial ;
- Fournir, le cas échéant, des commentaires à l'ICOMOS concernant les propositions d'inscription de paysages culturels sur la Liste du patrimoine mondial et les demandes d'évaluation préliminaire ;
- Fournir des conseils à l'appui de la contribution de l'UICN au cycle annuel des rapports sur l'état de conservation des sites inscrits sur la Liste du patrimoine mondial et sur les questions de conservation liées aux sites du patrimoine mondial ;
- Contribuer au développement du travail de l'UICN sur le patrimoine mondial dans le cadre du Programme de l'UICN dans son ensemble ;
- Promouvoir le rôle de l'UICN dans le domaine du patrimoine mondial et encourager le soutien aux activités de l'UICN dans le domaine du patrimoine mondial ;
- Apporter d'autres contributions au travail de l'UICN, selon les besoins et les accords.

Les préparatifs, le suivi et les réunions seront facilités par l'équipe Patrimoine et Culture de l'UICN, par l'intermédiaire du responsable exécutif du Panel.

### EXIGENCES

- Diplôme universitaire supérieur, ou connaissances équivalentes, en géologie, géographie, biologie, conservation, études environnementales ou dans un domaine connexe en rapport avec le patrimoine mondial naturel. Un profil interdisciplinaire serait un atout. Une expérience dans le domaine des connaissances autochtones et locales serait considérée comme un atout majeur.
- Expérience avérée et connaissances solides dans le domaine de la conservation, de la biodiversité, de la politique environnementale internationale et/ou du développement durable. Des publications universitaires pertinentes seraient un atout.
- Bonne connaissance de la Convention du patrimoine mondial, de ses Orientations ainsi que des publications pertinentes de l'UICN.
- Des compétences analytiques exceptionnelles et la capacité d'examiner et d'évaluer en détail des documents très complexes ; la capacité de présenter des contenus complexes de manière concise et précise ; de solides compétences en matière de raisonnement, d'interrogation et d'argumentation ainsi qu'une attention méticuleuse aux détails sont requises.

- Un engagement fort, de la flexibilité, du temps et la capacité d'examiner et d'évaluer de grands volumes de dossiers de candidature, d'études documentaires, de rapports de mission, de littérature scientifique et de matériel cartographique dans des délais serrés.
- Expérience du travail avec des équipes diverses et multiculturelles, fortes compétences interculturelles.
- Une bonne maîtrise de l'anglais écrit et parlé est requise, ainsi qu'une excellente compréhension de la lecture en français pour examiner des documents complexes et volumineux rédigés en français ; la maîtrise du français parlé et d'autres compétences linguistiques seraient un atout, y compris les langues indigènes.
- Pour les membres du Panel du patrimoine mondial de l'UICN, disponibilité pour assister aux réunions annuelles une semaine en présentiel au mois de décembre et une journée en ligne au mois de mars. Pour les membres du Panel du patrimoine mondial de l'ICOMOS-UICN, disponibilité pour assister aux réunions annuelles un jour ou deux en présentiel au mois de mai . Capacité à voyager en Suisse ou en France chaque année.
- Pour les évaluateurs de terrain, de solides compétences en matière de présentation, de communication et de diplomatie, ainsi qu'une expérience et une condition physique adéquate pour des visites de terrain prolongées et éprouvantes dans toutes les régions du monde. L'expérience et les licences pour des activités spéciales (telles que la plongée, l'escalade, etc.) seraient un atout.

## RÉMUNÉRATION

La participation au Panel du patrimoine mondial de l'UICN et au Panel d'évaluation préliminaire de l'ICOMOS-UICN, les études documentaires et les évaluations de terrain sont en grande partie un engagement volontaire et honorifique. L'UICN rembourse les frais de voyage et de subsistance. Les membres du Panel, les évaluateurs de terrain et les conseillers peuvent également recevoir des honoraires compris entre 400 et 2 000 francs suisses, en fonction de l'activité.

## CANDIDATURES

L'équipe Patrimoine et Culture de l'UICN s'est engagée à renforcer la diversité de sa base de données d'experts, notamment en améliorant l'équilibre régional. C'est pourquoi l'UICN encourage les candidatures en provenance d'Amérique latine, d'Asie et des États arabes. Les candidatures en provenance d'Afrique sont fortement encouragées, conformément à la priorité Afrique de l'UNESCO. L'UICN encourage également fortement les candidatures de femmes, d'experts jeunes et en milieu de carrière, ainsi que de communautés locales et autochtones.

**Pour postuler, veuillez envoyer à [clemens.kupper@iucn.org](mailto:clemens.kupper@iucn.org) votre CV actualisé ainsi qu'un bref échantillon de travail scientifique (par exemple, un article publié, un rapport, un site web) en utilisant "Call for World Heritage experts" comme objet de votre email. Si vous êtes indépendant, veuillez inclure une preuve de votre statut d'indépendant. Veuillez également indiquer si l'une des fonctions susmentionnées ne doit pas être prise en considération.**

**A partir d'ici, texte standard de l'UICN :**

Les candidats sont priés de postuler en ligne via le système de gestion des ressources humaines, en ouvrant l'avis de vacance et en cliquant sur le bouton "Postuler".

Les candidats seront invités à créer un compte et à soumettre les informations de leur profil. Les candidatures ne seront pas acceptées après la date de clôture. Le poste vacant se termine à minuit, heure suisse (GMT+1 / GMT+2 pendant l'heure d'été, DST). Veuillez noter que seuls les candidats sélectionnés seront contactés personnellement pour un entretien.

D'autres offres d'emploi sont publiées sur le site Internet de l'UICN :  
<http://www.iucn.org/involved/jobs/>

### **A propos de l'UICN**

*L'UICN est une union de membres composée uniquement d'organisations gouvernementales et de la société civile. Elle fournit aux organisations publiques, privées et non gouvernementales les connaissances et les outils qui permettent au progrès humain, au développement économique et à la conservation de la nature de se réaliser ensemble.*

*Créée en 1948, l'UICN est aujourd'hui le réseau environnemental le plus vaste et le plus diversifié au monde. Elle exploite les connaissances, les ressources et la portée de plus de 1 300 organisations membres et de quelque 10 000 experts. Elle est l'un des principaux fournisseurs de données, d'évaluations et d'analyses sur la conservation. La diversité de ses membres permet à l'UICN de jouer le rôle d'incubateur et de dépositaire fiable des meilleures pratiques, des outils et des normes internationales.*

*L'UICN offre un espace neutre dans lequel diverses parties prenantes, notamment des gouvernements, des ONG, des scientifiques, des entreprises, des communautés locales et des organisations de populations autochtones, peuvent travailler ensemble pour trouver et mettre en œuvre des solutions aux problèmes environnementaux et parvenir à un développement durable.*

*En collaboration avec de nombreux partenaires et sympathisants, l'UICN met en œuvre un portefeuille vaste et diversifié de projets de conservation dans le monde entier. Combinant les dernières avancées scientifiques et les connaissances traditionnelles des communautés locales, ces projets visent à inverser la perte d'habitat, à restaurer les écosystèmes et à améliorer le bien-être des populations.*